

nt pas  
est en-  
qu'elle  
e nom.  
le m'a  
rance.  
e ainsi  
i diras  
; cha-  
ciel de  
le Fa-  
notre  
us que

A M. et M<sup>me</sup> Dumesnil

7 septembre 1871. Trébéron.

.....  
Une lettre de Fanny m'annonce qu'Elie s'est installé dans le beau Zurich (1). Si j'avais eu à choisir, c'est là aussi que je me serais rendu. Une nature admirable, des bibliothèques, de grandes institutions scientifiques et le contact de deux races, ce sont là de grands avantages et qui seront des plus utiles, je l'espère, pour le développement de notre Poulot.

.....  
Embrassements fraternels. Au revoir, par quelque beau jour lointain !

Votre frère,

ÉLISÉE RECLUS.

(1) Elie fit choix, en effet, de Zurich comme résidence. « C'est une ville fort riche en livres et en écoles, et c'est là, pensait-il, que l'éducation de ses deux fils pouvait se faire dans les meilleures conditions : en même temps, il appréciait fort l'avantage d'habiter un pays de littérature et de science allemandes, où il n'aurait pas à craindre les brutalités agressives de la police impériale. Il passa en effet d'heureuses années à Zurich et y trouva des amis fort appréciés, notamment le très remarquable géologue et naturaliste, Albert Heim ».